

Mai 2021

BGH zum jugendhilferechtlichen Dreiecksverhältnis

17.05.2021

Mit Urteil vom 18.2.2021 hat der Bundesgerichtshof (BGH) die Entscheidung des OLG München vom 5.12.2019 [[siehe Meldung vom 6.2.2020](#)] zum jugendhilferechtlichen Dreiecksverhältnis bekräftigt (Aktenzeichen [III ZR 175/19](#)). Damit ist höchstrichterlich bestätigt, dass die Rechtsprechung des Bundessozialgerichts zum sozialhilferechtlichen Dreiecksverhältnis auf die Kinder- und Jugendhilfe zu übertragen ist.

Bislang herrscht in der Praxis nicht immer ein Bewusstsein darüber, dass die Leistungserbringung auf der Grundlage eines zivilrechtlichen Vertrages zwischen Leistungserbringer und leistungsberechtigter...

[Weiterlesen ... BGH zum jugendhilferechtlichen Dreiecksverhältnis](#)

Mahnung hemmt die Verjährung von Erstattungsforderungen der Jobcenter nicht

14.05.2021

Der Anspruch eines Sozialleistungsträger auf Erstattung überzahlter Leistungen verjährt vier Jahre nach Bestandskraft des Erstattungsbescheides ([§ 50 Abs. 4 SGB X](#)). Erlässt die Behörde (darüber hinaus) einen Verwaltungsakt zur Feststellung oder Durchsetzung einer Forderung ([§ 52 Abs. 1 SGB X](#)), verjährt der Anspruch erst nach 30 Jahren (§ 52 Abs. 2 SGB X). Solche Verwaltungsakte (Bescheide) werden bislang selten erlassen, sodass Forderungen aus § 50 SGB X (Erstattung zu Unrecht gezahlter Sozialleistungen) leicht in die Verjährung laufen.

Daher berufen sich...

[Weiterlesen ... Mahnung hemmt die Verjährung von Erstattungsforderungen der Jobcenter nicht](#)

Kinder- und Jugendstärkungsgesetz tritt in Kraft

12.05.2021

Kurz vor dem Ende der Legislaturperiode hat das Kinder- und Jugendstärkungsgesetz (KJSG) die letzte Hürde genommen. Zuvor hatte der Familienausschuss des Bundestages sich umfangreiche Änderungen des Regierungsentwurfes ([Bundestagsdrucksache 19/26107](#)) verständigt. Das Gesetz tritt in der Fassung in Kraft, die dieser Entwurf durch die Beschlussempfehlung des Ausschusses ([Bundestagsdrucksache 19/28870](#)) erlangt hat. Die Dokumente des parlamentarischen Verfahrens sind [hier](#) zu finden. Auf einige wenige Aspekte der Reform möchte ich besonders hinweisen:

- 9a SGB VIII verpflichtet die Träger der Kinder- und...

[Weiterlesen ... Kinder- und Jugendstärkungsgesetz tritt in Kraft](#)